

Les personnages



Charles IV de Lorraine (1604 Nancy- 1675 Konz-Trêves)

Duc de Lorraine en conflit avec Louis XIII en raison de son amitié pour l'Espagne et l'Autriche et pour avoir accueilli Gaston d'Orléans (qui épouse sa soeur Marguerite en 1632).

Louis XIII lui prend la Lorraine en 1633. Il passe alors au service de l'Espagne et de l'Autriche et fait partie des «Frondeurs». Il retrouve son duché en 1641.

Les événements



La Conspiration de Cinq-Mars (1642)

En 1639, Cinq-Mars en devenant Grand-Ecuyer du roi devient également son favori.

Richelieu et le roi lui refusent un duché-pairie.

En pleine Guerre de Trente Ans, la France est alliée à la Suède et aux princes allemands, contre l'Espagne et le Saint-Empire. Cinq-Mars monte une conspiration contre Richelieu avec l'aide de Gaston de France et, peut-être la reine Anne d'Autriche (espagnole).

Le marquis de Fontrailles négocie avec Philippe IV d'Espagne. En contrepartie de son aide, Gaston d'Orléans s'engage à signer la paix et à abandonner les alliances avec la Suède et les princes allemands.

Le 17 Février 1642, à Lyon, Cinq-Mars rencontre Richelieu mais renonce à son projet.

Son projet étant dévoilé, Cinq-Mars est décapité à Lyon le 12 septembre.

Gaston de France est laissé libre, mais il est privé de ses droits à la régence du futur Louis XIV.



Bataille de la Marfée (1640)

en 1640, la Principauté de Sedan est une principauté indépendante qui accueille les protestants et tous ceux qui fuient la France de Richelieu. L'armée française de Gaspard de Coligny est vaincue par l'armée du Saint-Empire venue à l'aide.

Malgré sa défaite, l'armée royale fait le siège de Sedan dont le prince négocie la soumission le 4 août 1640.